

JORNADA EN EL IIE

“Los Sistemas Agroalimentarios Europeo y Español entre la Guerra de Ucrania y los Acuerdos de Libre Comercio”

ORGANIZADA POR:

El Instituto de la Ingeniería de España, la Asociación Nacional de Ingenieros Agrónomos y la Fundación Foro Agrario

17 de junio - 10:00 horas

Inscribirse a la jornada [en esta página](#) o en el 91 319 74 17
La jornada se retransmitirá en directo

PROGRAMA

- 10:00 *Bienvenida a los asistentes y presentación de la Jornada.*
D. José Trigueros. Presidente del Instituto de la Ingeniería de España.
D^a. Mari Cruz Díaz. Presidenta de La Asociación Nacional de Ingenieros Agrónomos.
D. Fernando J Burgaz. Presidente de la Fundación Foro Agrario.
- 10:10 **PRIMERA PARTE:** *Entre la guerra de Ucrania y los Acuerdos de Libre Comercio: Retos y oportunidades para el sistema agroalimentario europeo*

D. Jaime Lamo de Espinosa. Catedrático “Jean Monnet” y Ex ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación.
D. Juan Antonio Moliner. General de División. Vicepresidente de la Academia de las Ciencias y las Artes Militares.
D. Samuel Juárez. Vocal Asesor en la Secretaría General de Agricultura y Alimentación. Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.
- 11:40 *Café.*
- 12:00 **SEGUNDA PARTE:** *Impactos y nuevas oportunidades para los mercados y los productores españoles*

Moderador: **D. Ignacio Atance Muñoz.** Director Servicio de Estudios. Fundación GRUPO CAJAMAR.
Cereales y Oleaginosas: **D. Andrés Gómez Bueno.** Vicepresidente de la Asociación Europea de Almacenistas Profesionales en puerto (Unistock Europe) y Presidente de Unistock España.
Piensos: **D. Jorge de Saja González.** Director General de la Confederación Española de Fabricantes de Alimentos Compuestos para Animales (CESFAC).
Sector Vacuno: **D. Javier López López.** Gerente de la Organización Interprofesional Agroalimentaria de la Carne de Vacuno (PROVACUNO).
Cooperativas Agroalimentarias: **D. Gabriel Trenzado Falcón.** Director General de Cooperativas Agro-alimentarias de España.
- 13:15 *Discusión y Debate Plenario.*
- 13:45 *Clausura de la jornada.*
- 14:00 **Vino español.**

PRESENTACIÓN

El impacto derivado de la guerra de Ucrania sobre los mercados internacionales, en especial para las producciones de cereales y proteaginosas, ha sido objeto de análisis por ANIA y Foro Agrario a través de la celebración de sendas Jornadas, celebradas en abril de 2022 y en marzo de 2023. En dichas Jornadas se expusieron los efectos derivados sobre los sistemas agroalimentarios español y europeo y su posible evolución.

Las jornadas registraron una importante asistencia y participación y sus ponencias e intervenciones, que están disponibles en el canal YouTube del IIE, registran un importante número de visualizaciones.

Los mercados internacionales de productos agroalimentarios encuentran en la actualidad nuevos motivos de incertidumbre, especialmente en lo que se refiere al posible impacto que se puede derivar del futuro cierre del tratado de libre comercio entre la UE y el Mercosur. El tratado, cuyo principio de acuerdo se firmó en junio 2019, se encuentra en este momento pendiente de confirmar por los parlamentos nacionales, lo cual se viene retrasando por la existencia de divergencias, por parte de algunos países, por razones de protección ambiental, de garantía de los estándares de calidad o a consecuencia del posible impacto sobre las agriculturas nacionales.

En las últimas protestas de los agricultores, registradas en una gran parte de los países de la Unión, se ha manifestado un fuerte rechazo entre las organizaciones europeas de agricultores a su ratificación, ante el temor del impacto que puede suponer la competencia de la agricultura de Brasil y Argentina. Cabe esperar que después de las elecciones europeas se producirán nuevos intentos para cerrar el acuerdo entre la Unión Europea y el Mercosur.

Siguiendo con el trabajo realizado en estos años, ANIA y Foro Agrario organizan una nueva Jornada sobre “Los Sistemas Agroalimentarios Europeo y Español entre la Guerra de Ucrania y los Acuerdos de Libre Comercio”, en la que además de poner al día la información sobre el impacto de la guerra de Ucrania y su posible evolución, se analizarán las nuevas oportunidades y los posibles impactos que cabe esperar de un futuro cierre del acuerdo UE y Mercosur, con el fin de conocer y debatir los efectos producidos en estos años, las respuestas adoptadas y las medidas adicionales que, desde los principales sectores afectados, deberían desarrollarse para aprovechar las oportunidades al comercio y minimizar los posibles impactos.

